

Chers éleveurs, chers lecteurs,

Ce début d'année 2012 s'accompagne d'incertitudes croissantes qui pèsent sur le marché laitier. La production laitière est à l'échelle mondiale en effet à la hausse alors que la conjoncture présente de hauts risques. L'expérience a montré que les crises économiques entraînent vite une baisse en ventes des produits laitiers. Nous pouvons donc être à tout moment confrontés à une nouvelle crise du marché laitier et de ses prix.

De nombreux responsables du monde politique et de la Commission européenne semblent en être conscients. Ces derniers temps, il a été question de gestion de crise comme jamais depuis longtemps. Mais quels instruments sont à disposition ?

Mais quels instruments sont à disposition ? Quels instruments sont à employer à quel moment et selon quels critères ? Quels sont les objectifs poursuivis par cette gestion de la crise ? L'objectif est-il d'assurer la stabilité et un marché fonctionnant bien pour les producteurs, transformateurs et consommateurs ? Ou faut-il attendre comme en 2009 un niveau des prix à la production de 20 centimes pour intervenir afin d'empêcher un effondrement total du marché laitier ?

Dans ce contexte, la discussion sur les marges joue un rôle important. Plus le revenu des producteurs laitiers baisse, plus la situation devient critique. C'est pourquoi il faut trouver des mécanismes qui sont efficaces en cas de baisse des marges et qui aident à prévenir ces crises que nous avons subies. Les membres de l'European Milk Board sont convaincus qu'une régulation souple de la production gérée par une agence indépendante de régulation du marché est le meilleur moyen de contrer ces crises.

Les membres de l'European Milk Board sont convaincus qu'une régulation souple de la production gérée par une agence indépendante d'observation du marché est le mieux à même de contrer ces crises. Et entretemps, nous ne sommes plus les seuls à défendre l'idée d'une telle régulation. Aussi des collègues d'autres secteurs se battent pour des mesures de régulation de la production. Comme par exemple Wyno Zwanenburg, le président du syndicat néerlandais d'éleveurs de porcs (NVV), qui réclame une limitation de la production en viande de porc au sein de l'UE.

Actuellement, les quotas laitiers sont encore en vigueur. Il faudrait profiter de la période de temps d'ici 2015 pour mettre à l'épreuve l'instrument d'une réduction volontaire de la production en temps de crise. C'est la Commission elle-même qui a mis sur la table une telle mesure. La marge peut servir de critère pour choisir le moment d'intervention. Il faut d'ici 2015 avoir mis sur point de nouveaux instruments. L'époque des expérimentations sera alors définitivement révolue.

Nous, les producteurs laitiers, nous devons continuer aussi en 2012 à regrouper le lait cru afin de nous garantir une position de force que nous pourrions faire valoir au sein d'un marché équilibré lors des négociations sur notre produit et son prix. La contractualisation n'est pas une solution en soi. Mais des contrats entre un Milch Board élargi et des laiteries peuvent permettre aux producteurs laitiers d'être de nouveau acteurs sur le marché et de vendre leur lait alors à un prix équitable et rémunérateur.

Vous trouverez également dans ce bulletin un article sur l'avancée du lait équitable Faire Milch. Ce lait est commercialisé sous les plus différentes formes dans maintenant cinq pays. Non seulement il représente un produit de qualité payé à un prix équitable mais aussi il nous facilite notre tâche en appuyant le dialogue sur les prix équitables que nous menons avec les consommateurs et les fédérations de la société civile.

L'EMB exposera ses positions sur le salon international de l'agriculture « Grüne Woche » de Berlin dans le cadre d'une conférence de presse et occupera de plus un stand pour présenter le lait équitable Faire Milch à un plus large public.

Bulletin Janvier 2012

- Le lait équitable Faire Milch
- Europa se présente sur le salon « Grüne Woche » de Berlin
- Le mauvais ABC de l'industrie laitière suisse
- « Nous faut-il demain payer cher le lait bon marché de ce matin !? Les mythes de l'innocence – Comment les spéculations sur les denrées alimentaires sont un facteur de famine
- Un faible pouvoir (sur le lait) malgré un haut rang
- Invitation à la manifestation à Berlin « Nous en avons assez »
- Situation actuelle en Autriche
- Voix de France: manque de cohérence politique
- Agenda EMB

Bulletin comme PDF

téléchargez la version pdf ici

Contact

European Milk Board

Bahnhofstr. 31
D-59065 Hamm

Tel: 0049/2381/4360495
Fax: 0049/2381/4361153

E-Mail:
office@europeanmilkboard.org
site internet:
<http://www.europeanmilkboard.org>

Contact

EMB - European Milk Board asbl

Rue du Commerce 124
B-1000 Brussels

Phone.: +32 - 2808 - 1935
Fax: +32 - 2808 - 8265

office@europeanmilkboard.org
www.europeanmilkboard.org

Dans un entretien avec le Commissaire européen Dacian Ciolos organisé par la campagne « Meine Landwirtschaft » (*Mon agriculture*), nous défendrons à titre de comité de l'EMB et avec d'autres groupes de la société civile les points de vue des producteurs laitiers.

Je vous souhaite à chacun d'entre vous beaucoup de bonheur et de force pour 2012.

Nous sommes sur le bon chemin !

Très cordialement,

Romuald Schaber, président de l'EMB

Le lait équitable Faire Milch Europa se présente sur le salon « Grüne Woche » de Berlin

Sur le salon international de l'agriculture « Grüne Woche » qui se tient à Berlin du 20 au 29 janvier, se présente pour la première fois au grand public toute la gamme européenne du Faire Milch. Les initiatives Faire Milch des pays EMB Autriche, Allemagne, Belgique, Luxembourg et Pays-Bas partagent dans le hall 24 du salon de l'agriculture un stand qui informe sur le lait équitable Faire Milch et qui permet aussi de goûter aux différents produits. Il sera possible d'y déguster du lait d'Allemagne, d'Autriche et du Luxembourg ainsi que du lait chocolaté provenant de Belgique et du Fair-Trade des Pays-Bas.

[suite...](#)

Le mauvais ABC de l'industrie laitière suisse

Un article qui vient d'être publié dans le magazine suisse « LANDfreund » le résume en quelques mots : malgré les excédents avec lesquels se bat la filière laitière et les montagnes de beurre qui s'accumulent, les transformateurs de lait ont en 2011 commandé encore plus de lait (1423 tonnes en plus). Et ensuite ils envoient les producteurs à la caisse pour pouvoir exporter via des fonds d'allègement de marché les produits excédentaires élaborés à partir de cette surproduction. Une segmentation en

lait A, B et C n'apporte aucune solution.

[suite...](#)

« Nous faut-il demain payer cher le lait bon marché de ce matin !? »

Le 21 janvier a lieu à Berlin le 6^e symposium de la BDM, la fédération des producteurs laitiers allemands. Voici les intervenants qui prendront cette année la parole entre autres sur le thème conducteur cité ci-dessus : le Ministre polonais de l'agriculture Marek Sawicki et le Dr. Gerd Müller, le Secrétaire d'État parlementaire de la BMELV, puis le Prof. Christoph Lu?tge (chaire en éthique de l'économie à l'université technique de Munich), Wyno Zwanenburg (président du groupement d'intérêt néerlandais des éleveurs de porcs), Florian Dittrich (analyste auprès de la Commission européenne) et Peter Guhl (président de la MEG Milch Board w.V.).

Foto: Bundesverband Deutscher
Milchviehalter

[suite...](#)

Les mythes de l'innocence – Comment les spéculations sur les denrées alimentaires sont un facteur de famine

La faute serait à de mauvaises récoltes dues à la sécheresse et aussi à la demande croissante en maïs qui est destiné au fourrage dans l'élevage de production de viande et à la fabrication de bioéthanol : les boursiers ont vite fait de trouver les seuls responsables des fortes fluctuations de prix que connaît le maïs à travers le monde depuis 2006. La spéculation financière n'aurait aucune responsabilité dans ces fluctuations, elle ne ferait que mettre au grand jour les distorsions des marchés réels, confirmant ainsi des évolutions de prix qui existaient déjà. En est-il vraiment ainsi ?

Dirk Müller, expert boursier bien connu, est au contraire d'avis qu'il s'agit ici d'un mythe. <http://www.fairmilk.org/>

[suite...](#)

Un faible pouvoir (sur le lait) malgré un haut rang

Tous les 6 mois, la Présidence du conseil de l'UE passe d'un État membre à un autre. Aussi était-elle aux mains de la Hongrie au premier semestre 2011 puis aux mains de la Pologne au second semestre. C'était Marek Sawicki, un Ministre de l'agriculture aux pensées progressistes, qui était alors chargé du secteur de l'agriculture. Marek Sawicki est lui-même producteur laitier et sait que la stabilité des prix est impossible sans une régulation de l'offre. Il s'est longtemps battu pour le faire comprendre au sein de son propre pays. Un grand nombre de ses collègues de l'UE restent encore à convaincre.

[suite...](#)

Invitation à la manifestation à Berlin « Nous en avons assez »

Comme l'année dernière déjà, « Meine Landwirtschaft », alliance de la société civile allemande qui défend une autre politique agricole, organise une manifestation pendant le salon international de l'agriculture de Berlin « Grüne Woche ».

Foto: wir-haben-es-satt.de

C'est la nouvelle orientation de la politique agricole de l'UE jusqu'en 2020 qui est au centre des protestations. Cette année encore, des milliers de participants sont attendus. Soyez de la partie lorsque le 21 janvier à la gare centrale de Berlin nous scanderons : Nous en avons assez ! Nous voulons des fermes et non une industrie agricole ! Pour une agriculture paysanne et durable et le respect des animaux ! Pour le droit des Hommes à la nourriture !

[suite...](#)

Situation actuelle en Autriche

Ces prochains mois seront posés les jalons pour la mise en œuvre de la PAC 2013. C'est pourquoi l'IG-Milch présentera ses positions et ses visions au cours de nombreux débats, et ce, également aussi avec des organisations non gouvernementales. La situation dans le secteur laitier est sinon calme en ce moment : les prix du lait ont légèrement augmenté par rapport à l'année dernière, même s'ils restent encore bien trop bas pour assurer une couverture

rentable des frais.

pression.

Les fournisseurs de « Freie Milch Austria » sont toujours soumis à une forte

[suite...](#)

Voix de France: manque de cohérence politique

Le mini paquet qui vient de faire l'objet d'un accord politique entre la commission européenne, le conseil et les parlementaires européens n'interviendra pas avant février prochain, les dispositions s'appliqueront jusqu'au 30 juin 2020. Alors que le régime des quotas perdure jusqu'en avril 2015, les producteurs de lait français ont reçu des contrats par leur industriels privés en avril 2011 et les coopératives ont révisé leur statut et règlement intérieur en juillet 2011.

Les producteurs de lait français voient en cette contractualisation un désengagement total de l'état d'autant plus qu'elle reste facultative dans le paquet lait européen.

[suite...](#)

Agenda EMB

Veuillez trouver ici quelques rendez-vous importants du comité directeur de l'EMB

- 19.01.2012: EMB conférence de presse sur le salon Grüne Woche à Berlin
- 20.-29.01.2012: EMB-stand "Lait équitable européen" sur le salon Grüne Woche à Berlin
- 21.01.2012: Manifestation "nous en avons assez" à Berlin
- 21.01.2012: Colloque du BDM sur le salon Grüne Woche à Berlin

[suite...](#)

European Milk Board ASBL

Rue de la Loi 155

B-1040 Bruxelles

Tel: +32 (0)2808 1935

Fax: +32 (0)2808 8265

Mail: office@europeanmilkboard.org

Document-URL: <http://www.europeanmilkboard.org/https://www.europeanmilkboard.org/francais/bulletin-janvier-2012.html>